
2月通常会議

（令和7年2月19日～3月25日）
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令和 7年 5月1日発行

表紙写真：大津市歯科医師会との意見交換会（左上）
議場見学会（真ん中・右下）
大津市薬剤師会との意見交換会（右上）
大津市医師会との意見交換会（左下）

こんな取り組み
　を行っています!

市議会を
もっと身近に



開催回数および日程
令和8年1月の開庁日のうち1日（1団体）

市議会では、市民の皆さんの暮らしに直結　���　する課題について、議論しています。　
　そんな市議会を、市民の皆さんに身近で親しみやすく感じ　　　ていただけるよう、さまざまな取り組みを行っています。

こんな取り組みを　行っています！

　大津市議会では市内の小中学校などの団体を対象に、
議場見学会を実施しています。
　令和６年度は、3団体を受け入れました。

　団体の有する専門的な意見を聴取し、議員の政策立案に役
立てるため、また、若い世代の率直な意見を知り、新たな課
題を発見する機会とするため、各種団体および高校生との意
見交換会を実施しています。　
　令和６年度は、おおつかがやきネットワーク、大津市医師
会、大津市歯科医師会、大津市薬剤師会、堅田高等学校生徒
会の皆さんと意見交換を行いました。

議場って
どんなところ？

議員との対話
大津市薬剤師会
の皆さんとの
意見交換会は、
令和元年度に開
催して以来５年
ぶりの開催とな
りました。　※｢プレコンセプションケア｣
※｢オーバードーズ｣｢重症化予防｣の３点の
テーマについて、話し合いました。

議場見学会

議場は写真で何度か見ていましたが、
実際に見ると、席がいっぱいあって
驚きました。
　　　　　　　　　　（石山小学校）

特に印象に残ったのは、質問席で発言
をしたことです。また、傍聴席に座っ
てマイクで自分の名前を言ったら、文
字化されてモニターに映し出されたの
も楽しかったです。　　　　　　　　
　　　　　　　　　　（青山中学校）

議場見学会の様子

意見交換会

堅田高等学校生徒会の皆さん

ご興味のある団体は、議会局までご連絡
ください。　

議場見学会の参加団体を
　　　　����募集しています！

詳しくは
こちら

令和７年度は、意見交換会の開催が定例化している団体とは
別に、新たに意見交換会に参加いただける団体を募集します。

申し込み期間
令和7年6月2日（月）から同年8月29日（金）まで

感　想

※プレコンセプションケア　�将来の妊娠のために健康
管理を促す取り組み

※オーバードーズ　�決められた量を超えて医薬品をた
くさん飲んでしまうこと

市議会では、市民の皆さんの暮らしに直結　���　する課題について、議論しています。　
　そんな市議会を、市民の皆さんに身近で親しみやすく感じ　　　ていただけるよう、さまざまな取り組みを行っています。

こんな取り組みを　行っています！

　令和6年9月に、13歳以上の市民の皆さんから1,800名
を無作為抽出し、市議会広報に関する市民アンケート調査を行いました。
お寄せいただいたご回答やご意見を基に、議会内で議論を深め、市議会
情報をより分かりやすくお伝えできるよう、取り組んでまいります。

議会の広報で｢こんな活動をしていますよ｣と議
会や議員の仕事を知る初めの一歩をつくる活動
をするとよいと思います。

（10代）

自分が市議会の何に関心があるのか分か
らないので、いろんなテーマを設定して
ほしい。　　　　　　　　　　　

（50代）

市議会広報へのご意見

興味はありますが、広報としての発信力
が弱いと感じます。

（30代）

アンケート
結果

募集
フォーム

議会広報番組
議長、副議長の仕事は？
常任委員会の活動内容は？

市民アンケート

令和6年度�撮影時の様子

　いただいた質問の中から何点かを
ピックアップし、番組内で新正副議
長がお答えします。

新正副議長への
　　質問を募集します

ご回答ありがとう
ございました

ホームページにアクセスして、市議会だよりを
読みました。リニューアルされて、すごく読み
やすくなっていました。

（40代）

市議会を　　　　　身近に

びわ湖放送
光ル☆おおつ

募集期間　令和7年
4月1日（火）から同年
5月7日（水）まで
募集方法　��大津市
電子申請サービスにて
募集しています。

　議長、副議長は普段何をしているのか、常任委員会で
はどのような活動をしているのか、ご存じですか?
　市議会では、正副議長の仕事や常任委員会での取り組
み内容を、広報番組を通じてお伝えしています。

　本会議での投票により新

しく選ばれた議長、副議長

の仕事内容やまちづくりへ

の思いを紹介しています。
　令和7年度は、7月に放

送を予定しています。

〝新正副議長にきく„
〝各常任委員長にきく„
　常任委員会の取り組み
内容を委員長が紹介して
います。
　令和7年度は、12月に
放送を予定しています。

おおつ市議会だより
令和７年５月１日
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２月通常会議では、令和７年度一般会計予算をはじめ、本市職員などの給与改定を行うための条例の一部
改正など計91件の議案が市長から提出されました。採決の結果、すべての議案を可決・同意しました。
市議会としては、機構改革に伴う市議会委員会条例と、市議会におけるこれまでの議会改革の取組の検証
にかかる政策検討会議において、改正を必要と判断した市議会議員政治倫理条例の一部改正に係る会議案
２件を提出し、それぞれ可決しました。このほか、意見書案が３件提出され、全て否決しました。
市民からの請願は１件提出があり、審査した結果、不採択となりました。
ここでは、令和７年度の一般会計予算を中心に、本通常会議で審議した主な議案の内容をご紹介します。

22
審議期間：令和７年２月19日㈬ ▶ ３月25日㈫　35日間

予算の
詳細はこちら

令和７年度予算

R7
予算 大学等受験料の支援

▶　児童扶養手当を受給するひとり親世帯
▶　生活保護受給世帯

対象世帯

経済的状況に関わら
ず大学などの進学を
考えられるよう、大
学等受験料に係る費
用の補助に要する予
算が措置されました。

※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例などの
内容をお知らせするものであり、まだ事業が実施さ
れていない場合などがあります。

R7
予算 帯状疱

ほうしん
疹ワクチンの

定期予防接種開始

年度中に65歳になる方など
※�帯状疱疹ワクチン定期接種経過措置として、70・75・80・
85・90・95・100歳になる方と100歳以上の方

対象者

令和7年度に65歳になる方
などを対象とした、帯状疱
疹ワクチンの定期予防接種
に要する予算が措置されま
した。

R7
予算 民間保育施設の整備補助

令和８年４月開所予定
スケジュール

宅地開発などにより、就学前児童が増加している中北
部地域の今後の保育ニーズの高まりに対応するため、
保育施設の整備補助に要する予算が措置されました。

R7
予算 １か月児健診の開始

＜令和６年度までの実施状況＞
▶�乳児個別健診：４か月児健診
▶�乳児集団健診：10か月児健診
▶�幼児集団健診：１歳９か月児健診、２歳６か月児健診、
　�３歳６か月児健診
＜令和７年度から実施が追加されるもの＞
▶�乳児個別健診：１か月児健診

乳幼児健診

疾病などの早期発見や、保護
者への育児に関する適切な助
言を行い、１か月児の健康の
保持増進を図るための健診に
要する予算が措置されました。

子ども１人あたり53,000円
上限額

▶　令和7年5月事業周知予定
▶　令和7年9月申請受付開始予定

スケジュール

令和７年４月１日から
接種開始

R7
予算 国スポ・障スポの開催

令和７年の国スポ・
障スポの開催にあた
って、参加する選手
が全力で競技に臨む
ことができる大会を
実現するとともに、
多くの市民・事業者
に参加いただき、全

国から大津市を訪れる人々を温かい気持ちでお迎えする
ため、わたSHⅠGA輝く国スポ・障スポ大津市実行委員
会の運営などに要する予算が措置されました。

R7
予算 坂本城跡遺構の保全活用

新たな遺構の発見を契機に、坂本城跡の魅力を発信す
るためのリーフレットを作成するとともに、出土した
下駄や漆器等木製品の保全や展示・公開に要する予算
が措置されました。

R7
予算 障害福祉と介護分野の職員に

対するキャリアアップ支援

介護福祉士、強度行動障害支援者養成研修 修了者など
対象となる資格

障害福祉サービスや介護
サービスの事業所における
人材の定着を目的として、
これらの事業所で働く職員
の資格取得などを支援する

「キャリアアップ促進給付
金」に要する予算が措置さ
れました。

３万円
給付金額

R7
予算 「文学のまち大津」への

ブランディング強化
大河ドラマ「光る君へ」の
放送を契機に源氏物語な
どの文学に対する関心が
高まる中、官民が連携し
て地域の豊富な文化資源
を生かしたまちづくりを
進めるため、文学を主軸

とした文化的ブランドイメージを確立し、市の魅力を
高めるための事業に要する予算が措置されました。

令和7年度当初予算のポイント
｢夢があふれるまち大津｣

を実現する予算

子どもから高齢者までが輝いて、
魅力あふれるまちを創ります1 自然、歴史、文化、スポーツを

重視し、多くの人が集うまちを
創ります

2

安心、快適に住み続けることの
できる活力のあるまちを創ります3 暮らしを守る

（物価高騰対策・生活支援等）4
プラスの視点

令和６年度補正予算

おおつ市議会だより
令和７年５月１日
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２月通常会議では、常任委員会における議案の
審査結果を報告する委員長報告のほか、常任委
員会・特別委員会での年間の活動内容について
も委員長報告が行われました。今回は２つの特
別委員会の委員長報告をご紹介します。

市民意見を反映した庁舎整備と
市民がより安全安心に利用できる公共施設の維持管理を
　耐震性能が不足している市役所本館および別館の整備
に係る庁舎整備基本計画の策定に向けた取り組みと、公
共施設における維持管理業務を業者に一括で委託する公
共施設包括管理業務の導入準備および開始状況について
調査しました。
　庁舎整備に関しては、同計画の素案を策定され、取り
組みが前進したことは評価しますが、皇子山総合運動公
園での整備を前提としていることから、新庁舎を出入り
する車の動線を考慮し、公園利用者の安全にも万全を期
されること、また、パブリックコメントなどで出された
市民意見を反映されることを求めます。
　公共施設包括管理業務については、一部の業務につい
て委託を開始され、全19業務の委託に向けて取り組ま
れていることを評価します。業務の適正な履行を確認し、
市民がより安全安心に施設を利用できるような取り組み
が進められることを期待します。
　公共施設の更新や維
持管理についてはさま
ざまな課題があり、市議
会においても議論をさ
らに深めていくことを
申し添え、中間報告とし
ます。

公共施設対策特別委員会

調査項目：公共施設の整備、管理に関する諸問題

地域防災力の向上に向けて
　能登半島地震を受け、被災地で従事した県・市職員や
ボランティア団体隊長から活動時の状況などを伺ったほ
か、本市におけるさまざまな防災対策の取り組みについ
て調査を行いました。
　特に、避難所の設置や運営において、自治会は非常に
重要な役割を果たしますが、加入世帯数は年々減少して
います。自治会は地域住民の連携の強化や、情報の共有、
防災意識を高めるための重要な組織です。災害時の被害
を減らし、地域全体の安全と安心を守るため、防災の観
点を踏まえた自治会への加入を呼び掛け、自治会加入率
向上へのより一層の推進が図られることを求めます。
　なお、各地域における防災士についても、現役防災士
の豊富な経験や知識を若い世代に引き継ぎ、また、防災
活動において女性の視点が欠けることのないようにする
ため、若い世代や女性が防災士として活動しやすい環境
を整えるなど、防災士の確保に向けた対策が必要と考え
ます。
　防災に関する諸問題
は多岐にわたり、今年度
の調査を踏まえ、さらに
安全安心のまちづくり
に向けて研究を深める
ため、中間報告とします。

防災対策特別委員会

調査項目：防災に関する諸問題

R7
予算 「おおつ割」事業の実施

▶　最大３割引
▶　最大割引額1,500円
※利用額によって割引額の区分が決定
※300円ごとに分割して利用可能
※事前抽選の上、割引券を発行

割引率・割引額

R7
予算 消防救急デジタル無線の機能強化

消防指令センターと現場活動
隊との情報伝達などの各種災
害対応の中枢となる、消防救
急デジタル無線の小型軽量化
などの機能強化を伴う更新に
要する予算が措置されました。

※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例などの内容をお知らせするものであり、
まだ事業が実施されていない場合などがあります。

トピックス
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附属機関設置条例の一部改正
条例
改正

市立幼稚園の再編等に
関する基本方針および
計画の策定に関し、必
要な事項を調査審議す
るため、市長および教
育委員会の附属機関と
して「大津市立幼稚園

再編等検討委員会」を設置することに伴い、附属機関
設置条例の一部が改正されました。

リサイクルセンター木戸の設置及
び管理に関する条例の一部改正

条例
改正

施設の設置目的である
「資源の有効利用と廃
棄物の減量の促進」を

「循環型社会の形成の
推進」に改めることな
どに伴い、施設の名称
を「大津市木戸さすて

なプラザ」に改称するとともに、必要な規定の整備を
行うため、リサイクルセンター木戸の設置及び管理に
関する条例の一部が改正されました。

市内での消費を下支えし、エ
ネルギー・食料品価格などの
物価高騰の影響を受けている
生活者と市内の中小・小規模
企業者を支援することを目的
に、市内の対象店舗で利用で
きる、食料品、日用品、生活

サービス、飲食サービスなどを対象とした電子割引券
を発行する「おおつ割」事業の実施に要する予算が措
置されました。

▶　抽選申込：令和７年５月12日以降開始予定
▶　利用期間：令和７年６月２日開始予定

スケジュール

R7
予算 自走式トイレカーの導入

大規模災害において、断水や
配管の破損により、トイレが
使えない事態に備え、災害時
における安全で快適なトイレ
環境の確保のため、自走式ト
イレカーの導入に要する予算
が措置されました。

大津市議会　議場の中を見てみよう！大津市議会　議場の中を見てみよう！
　大津市議会YouTubeチャンネルでは、市議会に関心を
もっていただけるようさまざまな動画コンテンツを用意し
ています。「大津市議会　議場の中を見てみよう！」では、
普段なかなか見ることのない議場について、約５分間の動
画で紹介をしています。
　ぜひ、ご覧ください！

子ども向け
市議会ガイド

（デジタルブック）

クイズで学べる！
大津市議会！
（YouTube）

ここから
見ることが
できます

大津市議会
議場の中を見てみよう

（YouTube）

おおつ市議会だより
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各派代表質問
各派代表質問とは？

ここが知りたい !

３人以上の議員で構成される会派の代表
が、市政全般にわたり行う質問です。当初
予算を審議する２月通常会議で実施してい
ます。

問  不登校対策をはじめとする学びの
機会の確保・充実について、多様な
居場所の連携を始め、どのような方針
で進めていくのか、見解は
答  来年度から学校とフリースクール
等民間施設（ＦＳ） と教育委員会の３
者が意見交換をするスクラム会議を開

催するとともに、ＦＳを利用している子どもと保護者にも公
認心理師によるカウンセリングを受けられる体制を整える。
また支援策の一つとして、ＦＳ利用者支援補助を行う予定で
ある。

子どもの教育の充実

問  近年の激甚化・頻発化する災害を通じ、どのような課
題認識のもと備えを充実されるのか。また避難所運営につ
いて在宅避難を含め、どのように充実を図るのか
答  公共施設の安全性の確保を促進し、各種防災に係る計
画の見直しや防災士の養成、防災訓練、災害時要配慮者を
支援するための避難訓練の実施など円滑な災害対応が図れ
るよう取り組む。避難所運営の充実では「（仮称） おおつ
アプリ」 を活用した避難者の状況把握、トイレカーの導入
などを行い、避難所の環境整備を進めていく。

災害対策

新和会

八田　憲児議員

問  
答  

  大津市総合計画第３期実行計画、
「自然、歴史、文化、スポーツを重視し、多くの人
が集うまちを創ります」、「暮らしを守る」、今後の財
政運営の見通し

その他の質問

問  大津市行政改革プラン2025につい
て、どのように取り組むのか、これま
でに策定された行政改革プランから見
直した点を踏まえた見解は
答  人口減少や少子高齢化の進展の中
で課題となる人材確保と公共施設の老

朽化への対策として、「スマート自治体の推進」と「公共
施設マネジメントの推進」の２つの取り組み方針について、
重点的に新たな項目を設定し、全体最適による行財政改革
を進めていく。

大津市行政改革プランの
今後の方向性

問  令和７年４月からの組織再編に伴い、どのように庁内
連携を図り、施策を推進していくのか。また、どのような
効果を想定しているのか
答  新たに設置する「こども未来部」にこども総合支援局
を設置することで、これまで以上に当事者に寄り添い、継
続した伴走支援ができるものと考えている。また、「健康
福祉部」においては、障害分野と介護分野の指導監査業
務の一元化を図るとともに、生活習慣病予防と介護予防の
効果的な取り組みなどを進める。

こども関連施策および福祉施策の推進

湖誠会

竹内　照夫議員

問  
答  

  令和７年度の当初予算編成、大津
の魅力を生かしたにぎわい創出、本市における防
災力の強化

その他の質問

問  大津市総合計画の基本方針を踏ま
えつつ、今後10年を見据えた市政運営
の優先課題と、それを達成するための
具体的な戦略は
答  人口減少や少子高齢化の進展、社
会保障費の増

ぞ う す う

嵩や災害の激甚化、頻発
化など、本市が直面する課題が、今後

さらに深刻さを増すと予測される中、総合計画に掲げる各
施策の推進を図るとともに、４つの重点プロジェクトに力点
を置きながら、市政運営に当たっていく。

今後の市政運営

問  市民アンケートでは、市役所利用頻度に対する質問に、
「ほとんど来ない」という回答が多くあり、「無駄を省い
た新庁舎整備」を求める意見もあったが、ワークショップ
では皇子山総合運動公園での建設を前提としており、集客
を目的とした華美で過大な施設とするのではと感じた。市
民アンケートの結果や意見などをどのように考慮し、庁舎
規模も踏まえて庁舎整備基本計画を策定されるのか
答  市民アンケートや市民ワークショップ、庁舎整備基本計
画策定懇話会などでの意見を踏まえて検討を進めている。

市役所庁舎の整備

市民ネット21

草川　肇議員

問  
答  

  令和７年度予算編成にあたっての
方針「子どもから高齢者までが輝いて、魅力あふ
れるまちを創ります」、「自然、歴史、文化、スポー
ツを重視し、多くの人が集うまちを創ります」

その他の質問

※ 増
ぞ う す う

嵩　金額などが増えること

問  校内ウイングの成果および来年度
の環境整備と新たに期待される効果は
答  信頼できる大人とのつながりを大
切にし、子どもが自分のペースで学習
や生活ができるような環境づくりを進
めている。来年度はモデル校で効果が
見られた「リラックスできる空間づく

り」などを参考に、他の学校においても環境や運営を充実
させ、「行ってみよう」「行ってみたい」と思える子どもた
ちが増えることを期待している。

校内ウイングの成果と環境整備

問  発達に課題を抱える全ての幼児が適切な支援を受けら
れるよう、幼児の発達保障の在り方についての見解は
答  障害の早期発見と早期対応の重要性に鑑み、乳幼児健
診でのスクリーニング、療育での親子の育ち合い、保育園、
幼稚園などにおける集団の中での発達保障を一連の流れと
する大津方式を長年実践しており、新たに設置するこども
総合支援局において、子どもと保護者に対するより時代に
即した支援の在り方を検討する中で、民間の児童発達支援
事業所などとの連携についても議論を深めていく。

発達支援を必要とする幼児の発達保障

大津市議会公明党議員団

佐藤　弘議員

問  
答  

  市長の政治姿勢と予算編成方針、
高齢者の認知症予防と健康づくり、新庁舎整備、
特に災害リスクの高い方々への安全確保、空き家
の管理・活用の取り組み、地域住民の移動手段
の確保

その他の質問

問  広島・長崎に原爆が投下されてか
ら80年となる今年、国は核兵器禁止条
約へ参加すべきであると考えるが、市
民の命を守る立場である市長の見解は
答  市議会において「ふるさと都市大
津」恒久平和都市宣言に関する決議な
どがなされており、本市として核兵器

廃絶を目指すことを明確に表明している。一方で、核兵器
禁止条約への参加については、国政において議論されるべ
きものと認識している。

核兵器禁止条約への参加

問  令和７年度予算において、民間保育園の新設整備に向
けた補助金が計上されているが、新設を目指すこととされ
た理由および保育を必要とする子どもの保育の確保への見
解は
答  市内の中北部地域には唐崎保育園以外に公立保育園が
なく、公立保育園での受け入れ人数の増加を図ることが困
難なことや、今後も就学前児童と保育ニーズの増加が見込
まれることから、保育の提供体制を確保し、地域偏在を解
消するため、同地域への新設が必要であると判断した。

待機児童解消への取り組み

日本共産党大津市会議員団

  市民の暮らしを支えること、子ど
もたちが豊かに学び成長できる教育環境

杉浦　智子議員

問  
答  

その他の質問

問  いじめへの対応力を向上させる
ための教員に対する教育委員会の働
きかけは
答  すべての教員に対し、いじめに
関する研修会を外部の専門家と連携
して実施しており、教員がいじめの

定義を正しく理解し、いじめを許さないという思いを共
有することで、いじめを生まない学校づくりにつなげる
必要がある。今後も児童生徒一人一人の安心につなが
るいじめ未然防止対策の充実に取り組んでいく。

教員のいじめ対応力向上に
資する取り組み

問  公助・共助・自助が適切に機能することで、災害時
の被害軽減や円滑な復旧復興が可能となると考えるが、自
治会をはじめとした地域との連携や、企業などとの防災協
定の締結状況は
答  地域や企業などと連携した総合防災訓練を毎年度実施
しているほか、災害時における物資の調達や施設の復旧活
動などについては、令和７年２月末時点で42件の企業と33
件の事業者団体などと防災協定を締結している。引き続き
連携を進めることで災害への備えに努めていく。

災害時における自治体・企業・住民の連携強化

大津維新の会

森川えりな議員

問  
答  

  市民の笑顔あふれる市政運営、　
大津市の観光推進に向けて、国スポ・障スポ開催
その他の質問

会派とは？

共通する政策や理念を持つ議員が集まって
結成するグループのことです。
大津市議会では一人でも会派を結成するこ
とができ、現在、全部で11の会派があり
ます。

議会中継をご覧ください！

各会派の欄にある二次元コードを読み取る
と、インターネット中継システムのサイト
に移動し、代表質問の録画配信を見ること
ができます。
ぜひ、ご活用ください！
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質疑・一般質問
質疑・一般質問とは？

ここが知りたい !こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　俊 行

○�大阪・関西万博への学校や子どもの参加希望等の
状況について

○地域振興基金の活用について
○集落支援員について
○児童クラブの狭

きょう

隘
あ い

化対応について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 細 川　力 男

○�カスタマーハラスメントに対する本市の取り組み
について

○本市の介護人材確保対策事業の推進について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 川 口　正 徳

○本社機能のある上場企業について
○企業との協働について
○大戸川ダム本体工事について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 葉 月　　 陽

○本市におけるがん対策の推進について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 福 永　英 晶

○ヤングケアラーの支援の現状および今後について
○�家族介護者への支援に関する取組と重層的支援体
制事業について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 田 中　知 久

○街路樹等の根上りについて
○消防団詰所の施設改良について
○自走式トイレカーについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 日 隈　　 慈

○おおつアプリ（仮称）について
○学区敬老祝金支給事業について
○本市における金融経済教育について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 船 本　　 力

○水道、下水道事業、雨水排水処理について
○�教育施設の整備および地域住民の移動手段について
○公共施設包括管理業務委託の効果について
○木造住宅耐震改修、ブロック塀について
○大津市シルバー人材センター事業について
○外郭団体、指定管理の予算について� 他１項目

「質疑」とは、提出された議案に対して行
う質問、「一般質問」とは、市政全般に対
して行う質問のことをいいます。

質問の
録画配信

二次元コードを読み取ると、大津市議
会中継システムの議員ごとの質問ペー
ジへ移動します。
本会議での質疑・一般質問の録画映像
がご覧いただけます。

議員のひとこと
解説

二次元コードを読み取ると、大津市議
会YouTubeチャンネルのショート動
画が再生されます。
今回の質疑・一般質問の内容や、その
質問をした背景などについて、質問を
した議員自らが語っています。

二次元コードの使い方
❶�スマートフォンやタブレット端末のカメラ機能を
起動します。

❷二次元コードを機器の画面に映します。
❸�二次元コード付近に表示されるURLやメッセージ
をタッチします。

❹�リンク先が表示されます。（このコーナーの二次元
コードは、動画サイトのURLが記録されており、当
該ページへ移動し、動画が閲覧できるようになって
います。）

※�機器によっては専用アプリなどが
必要な場合もあります。詳しくは、
お使いの機器の説明書などをご確
認ください。

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 井 元　　 潔

○�地震時の電気火災の防止に向けた感震ブレーカー
の普及促進について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 笠 谷　洋 佑

○湖西台地区について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

新和会 桒 野　靖 七

○大津市公設地方卸売市場の今後の在り方について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 田 中　康 博

○�昨年本市において、これまでとは桁違いに多発し
たクマの出没について

○デマンド型乗合タクシーについて
○本市の水道管および下水道管について

2月通常会議では、27人の議員がさまざまな分野
にわたって、質疑・一般質問を行いました。
詳しい内容は、各議員の欄にある二次元コードか
ら動画をご覧ください。
※�構成人数の多い会派順（会派内の人数が同数の場合、会派の
50音順）、氏名の50音順に掲載しています。
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こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 寺 谷　吉 寛

○災害の食の確保について
○防災対策に向けた情報発信準備について
○おおつ文学フェスタ事業について
○新型コロナワクチンのリスク管理について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 原 田　優 太

○�在宅人工呼吸器利用者の非常用電源装置購入補助
について

○おおつ割のさらなる改善について
○大規模災害時の本市の対応について
○待機児童、保育士確保対策について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

協生会 出 町　明 美

○�必要な学びの機会を公民館で提供することについ
て

○高齢者の移動支援について
○�自分らしく暮らすことを支えるまちづくりについ
て

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

清正会 谷　　 祐 治

○ユネスコ創造都市ネットワークへの加盟に向けて
○�大津市ファミリーサポートセンター運営事業のさらな
る活動充実に向けた取り組みについて

○�工事監査で発注仕様および施工区域の把握が不適正と
の指摘を受けた事案の根底にある課題と再発防止に向
けた効果的な取り組みについて� 他２項目

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

平和と市民自治 中 川　哲 也

○待機児童解消に向けた取り組みについて
○�人材確保・育成と公営堅持で命を支える水道事業を守
ることについて

○自治体情報システム標準化について
○�地方独立行政法人市立大津市民病院の中期計画の認可
について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

立志会 青 山  三四郎

○子宮頸
けい
がん予防の推進に向けた取り組みについて

○水道水の安全性確保に向けた取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

杉 浦　智 子日本共産党
大津市会議員団

○�安全でだれもが楽しめる大津湖岸なぎさ公園の在
り方について

○安心の国民健康保険制度について
○職員の処遇改善について
○子どもたちの成長を保障する児童クラブについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

林 　　ま り日本共産党
大津市会議員団

○成年後見制度の課題解決に向けて
○放置空き家を防ぎ有効活用を進めるために
○自治体情報システム標準化の経費増大について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

浜 奥　修 利大津市議会
公明党議員団

○活力ある市内経済に向けて
○道路下空洞リスクの解消対策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

森 脇　謙 一大津市議会
公明党議員団

○ひきこもり支援について
○�筋萎縮性側索硬化症（ＡＬＳ）在宅患者の支援に
ついて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

日本共産党
大津市会議員団 柏 木  敬友子

○各種申請時のマイナンバー提供について
○�訪問介護の介護報酬マイナス改定の影響と介護職
員人員不足について

○�不登校児童生徒支援とこどもの居場所づくりにつ
いて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

小 島　義 雄日本共産党
大津市会議員団

○�2025年大阪・関西万博児童生徒招待事業について
○�原発回帰ではなく、再エネで国民が安心して暮ら
せる社会を

○�民意が反映される選挙準備、投票率の向上のため
に

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

大津市議会
公明党議員団 改 田　勝 彦

○認知症対策について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

中 田　一 子大津市議会
公明党議員団

○誰もが安心して搾乳ができる環境づくりについて
○地域公共交通の在り方について

大津市議会広報PR

マチイロ ちいき本棚

議会だよりデジタルブック
『マチイロ』『SideBooksちいき本棚』 の
アプリをダウンロードすると、おおつ市議会だ
よりをスマートフォン・タブレットからも読む
ことができます。

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

廉正会 伴　　孝 昭

○救急安心センター事業（♯7119）の導入について
○帯状疱疹ワクチンの定期接種について
○�地域コミュニティや防災の拠点施設としての市民セン
ターについて

○�災害における公的備蓄物資の分散化と透明化について

おおつ市議会だより
令和７年５月１日

おおつ市議会だより
令和７年５月１日 1213



1月特別会議・２月通常会議・3月特別会議に提出された議案と議決結果は次のとおりです

議 案 の 議 決 結 果

議案 件　　　　名 議決結果
第50号 児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及び運営に関する基準を定

める条例の一部改正 可決(全員)

第51号 社会福祉法に基づく女性自立支援施設の設備及び運営に関する基準
を定める条例の一部改正 可決(全員)

第52号 児童福祉法に基づく指定通所支援の事業等の人員、設備及び運営に
関する基準等を定める条例の一部改正 可決(全員)

第53号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基
づく指定障害者支援施設の人員、設備及び運営に関する基準等を定
める条例の一部改正

可決(全員)

第54号 障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基づく
障害者支援施設の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正 可決(全員)

第55号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基
づく指定障害福祉サービスの事業等の人員、設備及び運営に関する
基準等を定める条例の一部改正

可決(全員)

第56号
障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律に基
づく障害福祉サービス事業の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正

可決(全員)

第57号 老人福祉法に基づく養護老人ホームの設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正 可決(全員)

第58号 老人福祉法に基づく特別養護老人ホームの設備及び運営に関する基
準を定める条例の一部改正 可決(全員)

第59号 社会福祉法に基づく軽費老人ホームの設備及び運営に関する基準を
定める条例の一部改正 可決(全員)

第60号 生活保護法に基づく保護施設の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正 可決(全員)

第61号 介護保険法に基づく指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運
営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決(全員)

第62号
介護保険法に基づく指定介護予防サービス等の事業の人員、設備及
び運営並びに指定介護予防サービス等に係る介護予防のための効果
的な支援の方法に関する基準等を定める条例の一部改正

可決(全員)

第63号 介護保険法に基づく指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及
び運営に関する基準等を定める条例の一部改正 可決(全員)

第64号 移動等円滑化のために必要な特定公園施設の設置に関する基準を定
める条例の一部改正 可決(全員)

第65号 手数料条例の一部改正 可決(全員)
第66号 廃棄物の処理及び再利用の促進並びに環境の美化に関する条例の一部改正 可決(全員)
第67号 リサイクルセンター木戸の設置及び管理に関する条例の一部改正 可決(全員)
第68号 景観法施行条例の一部改正 可決(全員)
第69号 市営住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正 可決(全員)
第70号 大津駅西地区都市再生住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正 可決(全員)
第71号 財産の処分 可決(全員)
第72号 指定管理者の指定（ふれあいプラザ） 可決(全員)
第73号 包括外部監査契約の締結 可決(全員)
第74号 地方独立行政法人市立大津市民病院の中期計画の認可 可決(多数)
第75号 教育大綱を定めること 可決(全員)
第76号 行政改革大綱を定めること 可決(多数)
第77号 R６�一般会計補正予算（第12号） 可決(全員)
第78号 R６�国民健康保険事業特別会計補正予算（第５号） 可決(全員)
第79号 R６�卸売市場事業特別会計補正予算（第３号） 可決(全員)
第80号 R６�財産区特別会計補正予算（第１号） 可決(全員)
第81号 R６�介護保険事業特別会計補正予算（第５号） 可決(全員)
第82号 R６�後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第５号） 可決(全員)
第83号 R６�学校給食事業特別会計補正予算（第４号） 可決(全員)
第84号 R６�病院事業債管理特別会計補正予算（第１号） 可決(全員)
第85号 R６�水道事業会計補正予算（第３号） 可決(全員)
第86号 R６�下水道事業会計補正予算（第３号） 可決(全員)
第87号 R６�ガス事業会計補正予算（第２号） 可決(全員)
第88号 R６�一般会計補正予算（第13号） 可決(全員)
第89号 国民健康保険条例の一部改正 可決(多数)
第90号 教育長の任命 同意(全員)
第91号 公平委員会委員の選任 同意(全員)
第92号 人権擁護委員の候補者の推薦 同意(全員)
第93号 固定資産評価員の選任 同意(全員)
第94号 市税条例の一部改正 可決(多数)
※１月特別会議…議案第１号、議案第２号  ３月特別会議…議案第94号

◆市長提案 （※賛成、反対の双方あった議案は色付きで表示しています。）

◆議員提案
会議案 件　　　　名 議決結果
第1号 市議会委員会条例の一部改正 可決（全員）

会議案 件　　　　名 議決結果
第2号 市議会議員政治倫理条例の一部改正 可決（全員）

議案 件　　　　名 議決結果
第1号 R６�一般会計補正予算（第９号） 可決(全員)
第2号 R６�学校給食事業特別会計補正予算（第２号） 可決(全員)

第3号
R６�一般会計補正予算（第10号）【原案】 可決(多数)
R６�一般会計補正予算（第10号）【修正案】 否決

第4号 R６�国民健康保険事業特別会計補正予算（第４号） 可決(全員)
第5号 R６�卸売市場事業特別会計補正予算（第２号） 可決(全員)
第6号 R６�介護保険事業特別会計補正予算（第４号） 可決(全員)
第7号 R６�後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第４号） 可決(全員)
第8号 R６�学校給食事業特別会計補正予算（第３号） 可決(全員)
第9号 R６�水道事業会計補正予算（第２号） 可決(多数)
第10号 R６�下水道事業会計補正予算（第２号） 可決(多数)
第11号 R６�ガス事業会計補正予算（第１号） 可決(多数)

第12号 一般職の職員の給与に関する条例及び一般職の任期付職員の採用及
び給与の特例に関する条例の一部改正 可決(全員)

第13号 会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部改正 可決(全員)
第14号 教育公務員の給与に関する条例の一部改正 可決(全員)

第15号
市長及び副市長の給与に関する条例の一部改正【原案】 可決(多数)
市長及び副市長の給与に関する条例の一部改正【修正案】 否決

第16号
公営企業管理者の給与等に関する条例の一部改正【原案】 可決(多数)
公営企業管理者の給与等に関する条例の一部改正【修正案】 否決

第17号
教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部改正【原案】 可決(多数)
教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部改正【修正案】 否決

第18号
常勤の監査委員の給与等に関する条例の一部改正【原案】 可決(多数)
常勤の監査委員の給与等に関する条例の一部改正【修正案】 否決

第19号 市議会議員の議員報酬等に関する条例の一部改正 可決(多数)
第20号 R7�一般会計予算 可決(多数)
第21号 R7�国民健康保険事業特別会計予算 可決(多数)
第22号 R7�卸売市場事業特別会計予算 可決(全員)
第23号 R7�財産区特別会計予算 可決(全員)
第24号 R7�介護保険事業特別会計予算 可決(全員)
第25号 R7�後期高齢者医療事業特別会計予算 可決(多数)
第26号 R7�母子父子寡婦福祉資金貸付事業特別会計予算 可決(全員)
第27号 R7�学校給食事業特別会計予算 可決(全員)
第28号 R7�病院事業債管理特別会計予算 可決(全員)
第29号 R7�水道事業会計予算 可決(多数)
第30号 R7�下水道事業会計予算 可決(全員)
第31号 R7�ガス事業会計予算 可決(全員)
第32号 事務分掌条例等の一部改正 可決(全員)
第33号 附属機関設置条例の一部改正 可決(全員)
第34号 職員の育児休業等に関する条例の一部改正 可決(全員)
第35号 職員等の旅費に関する条例の一部改正 可決(全員)
第36号 職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部改正 可決(全員)
第37号 職員退職手当支給条例の一部改正 可決(全員)
第38号 非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正 可決(全員)
第39号 一般職の職員の給与に関する条例等の一部改正 可決(多数)
第40号 教育公務員の給与に関する条例の一部改正 可決(多数)
第41号 会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部改正 可決(多数)
第42号 公営企業に従事する企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部改正 可決(全員)
第43号 監査委員条例の一部改正 可決(全員)
第44号 公衆浴場法施行条例の一部改正 可決(全員)
第45号 下水道条例の一部改正 可決(全員)

第46号 子ども・子育て支援法に基づく特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正 可決(多数)

第47号 認定こども園の認定の要件を定める条例の一部改正 可決(全員)

第48号
就学前の子どもに関する教育、保育等の総合的な提供の推進に関す
る法律に基づく幼保連携型認定こども園の学級の編制、職員、設備
及び運営に関する基準を定める条例の一部改正

可決(全員)

第49号 児童福祉法に基づく家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準
を定める条例の一部改正 可決(多数)

会派名 　
議員名 　

　議案名

新和会 湖誠会 市民ネット21 公明党 共産党 維新 協 清 平 立 廉
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第3号【原案】、 第19号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ／ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● ● ● ● ● ● ● 〇 ● ● 〇 〇
第3号【修正案】 ● ● ● ● ● ● ／ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 〇 〇 〇 ● 〇 〇 ● ●
第9号、第10号、第11号
第15号【原案】
第16号【原案】
第17号【原案】
第18号【原案】
第20号、第21号、第74号

〇 〇 〇 〇 〇 〇 ／ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● ● ● ● 〇 〇 〇 〇 〇 ● 〇 〇

第15号【修正案】
第16号【修正案】
第17号【修正案】
第18号【修正案】

● ● ● ● ● ● ／ ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 〇 〇 〇 〇 ● ● ● ● ● 〇 ● ●

第25号、第39号、第40号
第41号、第46号、第49号
第76号、第89号、第94号

〇 〇 〇 〇 〇 〇 ／ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● ● ● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

第29号 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ／ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ● 〇 〇
※　議長は表決に加わらないため「／」と表示しています。　　　
※　会派の名称：�公明党（大津市議会公明党議員団）、共産党（日本共産党大津市会議員団）、維新（大津維新の会）、協（協生会）、清（清正会）、
　　　　　　　　平（平和と市民自治）、立（立志会）、廉（廉正会）

賛成・反対の双方があった議案について表示しています。（○･･･賛成、●･･･反対）

賛 否 の 公 表

議案・請願の
内容や個別賛否はこちらから

２月通常会議に提出された請願１件の審査結果は、次のとおりです。
◆不採択となったもの
▷　令和７年度大津市国民健康保険料の値上げ中止と国民健康保険制度県統一化中止を求める請願

請　　　　　願

アフター
ビフォー

議員の質問とその後を
追跡しました

市 政

地域産業の知名度の向上およびキャリア教育の推進

実
現
‼

本市における人材育成を強化するため、大津市中小企
業・小規模企業振興ビジョンに記載されているキャリ
ア教育推進体制の構築に向けた取り組みを進めていく
べきと考えるが、見解は

早い段階から市内中小企業の魅力に触れてもらい、関
心や就職意識を高めることが重要と考えており、キャ
リア教育推進に向けた方策を検討しているところであ
る。引き続き関係機関の意見を伺いながら、連携を進
めていく。

市の答弁

議員の質問

地域産業の知名度の向上および中学生などの
キャリア教育の推進を図り、地域経済の活性
化および次世代を担う人材育成の向上のた
め、令和６年度から、「企業版夢づくりプロ
ジェクト」として、オープンカンパニー事業
やキャリア教育ワーキング事業を実施してい
ます。

これまでの質疑・一般質問などにおいて、議員が
提案や指摘をしてきたことが具体的に実現された
ことを紹介するコーナーです。

おおつ市議会だより
令和７年５月１日
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れんくん（０歳４か月）

　つむくん（１歳）

えまちゃん（０歳６か月）

ゆめちゃん（２歳）

笑顔写真大募集
家族の笑顔をご紹介ください!家族写真大募集

　　　　　　議員のヒトコト　　

おおつ市議会だよりでは、市民の皆さんが参加するコーナーとして、
家族写真と、市議会や市政へのご意見などをご紹介しています。
あなたもご家族の素敵な笑顔を皆さんに届けてみませんか？
年齢・性別不問、ペットも可です。応募方法は下記をご覧ください。

　２月通常会議の代表質問では、各会派の代表者から、切れ
目のない子育て支援の推進や、まちのにぎわい創出・魅力
向上、近年の激甚化・頻発化する自然災害に対する防災対策
についてなど、市政全般に関する質問が行われました。
　今号の特集では、市議会を市民の皆さまに身近に感じてい
ただくための、さまざまな取り組みをご紹介しました。今後
とも引き続き、幅広く市民の皆さまの声を市政に反映できる
よう、身近で親しみやすい市議会を目指してまいります。

新和会　　井元　潔

インターネット
議会中継のご案内

本会議の様子は、インター
ネットでライブ配信と録画
配信を行っています。

いつも笑顔に癒やされてるよ にこにこおでかけ

最高の笑顔で来てくれた！

※　お名前は応募時に記載のあった敬称でご紹介しています。
　　（敬称の記載がなかった方は｢さん｣と表記しています。）

大津市議会への
意見箱のご案内

おおつ市議会だよりに関す
るお問い合わせは下記の
フォームからお願いします。

活発でかわいい長女

たいがさん（２歳） いろはちゃん（12歳）
家族みんなの癒やし！

市内に在住の家族
�（年齢・性別不問、ペット可）を写した写真
JPEG形式（1MB～5MB）
※組み写真や加工写真は不可
下の二次元コードを読み取って、
応募フォームからご応募ください。

募集内容

写真の規格

応募方法

応募規約など詳細は、
市議会ホームページを
ご確認ください

簡単入力！
応募フォームは
こちらから

〇 もう少し見やすくパッと見て頭に入ってくるようにしてほしいです。  
 （30代）

〇 小さな子どもが楽しめる施設を増やしてほしいです。公園の遊具などを
増やして体を動かすことを楽しめるようにしてほしいです。 （30代）

〇大津駅前に大津市立図書館を移転してほしいです。 （30代）

〇一般市民にも分かりやすく作ってくださっているのが伝わります。
 （40代）

大津市のまちづくりや大津市議会に対するコメント、「おおつ市議会だより」への
感想など、写真とともにいただいた市民の皆さんからのご意見の一部を紹介します。

ご意見紹介応募方法

随時募集
  しています！

〔問〕大津市議会局
℡077-528-2640

おおつ市議会だよりでは、ユニバーサル
デザイン（UD）の考えに基づいた見や
すいデザイン文字を採用しています。
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